
一般社団法人朝霞地区薬剤師会

第21号

（一社）朝霞地区薬剤師会

発行人：広報委員長 清水 勝子

〒351-0021朝霞市西弁財1-10-21-312号

TEL：048-483-4125 FAX：048-483-4126

asaka-ph@asakaph.or.jp

1

松永 仁先生を偲ぶ会 10月14日 松永仁先生 長い間ありがとうございました。

あさやくだより
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渡邊美知子理事が「令和5年度薬事功労者厚生労

働大臣表彰」を受賞、10月23日三田共用会議所講

堂で表彰式が行われました。渡邊理事は、朝霞地

区薬剤師会理事・副会長として、市民が安全で安

心な医療を受けられるよう医療提供体制の構築に

努めてきました。埼玉県女性薬剤師会会長や埼玉

県薬剤師会理事としても、会員の資質向上、県民

の保健衛生の向上のため貢献を続け、現在も、厚

生労働省の「評価検討会議委員」を努めています。

受賞、おめでとうございました。

渡邊 美知子理事

「薬事功労者厚生労働大臣表彰」 受賞

梶谷 祥三理事

「薬事衛生関係の功労者に対する知事表彰」 受賞

梶谷祥三理事が「令和5年度薬事衛生関係の功労者に

対する知事表彰」を受賞しました。梶谷理事は、薬剤師

および開局者として長年にわたり薬事衛生向上のために

貢献し、平成13年から朝霞地区薬剤師会理事として会計

を担当、現在は新座市学校薬剤師会会長も務めています。

受賞、おめでとうございました。

埼玉県薬剤師会学術大会 11月3日

昭和57年の松栄堂薬局開局と同時に薬業会朝霞支部に参加

し、平成6年の朝霞地区薬剤会設立以降も約30年の長きにわた

り、活動を支え盛り上げて下さった松永仁先生が、令和5年7

月29日にご逝去されました。あまりにも突然のことで、ご家

族のご意向もあり家族葬でのお見送りでしたので、仲間であ

る私たちは偲ぶ会で先生とお別れすることにしました。

 先生は令和2年に旭日双光章を拝受され、今回のご逝去に伴

い、正六位が奏綬されましたこともこの場でご報告させてい

ただきます。

偲ぶ会には、薬剤師会をはじめ医師会・歯科医師会の先生

方も沢山ご参加下さいました。松永先生と言えば、写真・天

体観測・俳句・お酒が切り離せませんが、笑いあり涙ありの

楽しいエピソードが沢山披露されました。研修会や宴席では

いつもカメラをもって動き回っていた先生、一緒に天体望遠

鏡をのぞいた方も沢山います。あさやくだよりに寄稿してく

ださった俳句はユーモアとロマンと哀愁に溢れていました。

お酒の失敗も交えつつ、それでも早すぎるご逝去に信じられ

ない思いの方ばかりでした。私もその一人で、松栄堂薬局に

行けば、まだひょっこり顔を出してくださる気がしています。

先生のご功績に敬意を表しつつ、ご冥福をお祈りしたいと

思います。 

理事・広報委員 畑中 典子・（株）かくの木

第29回埼玉県薬剤師会学術大会が、「地域、人へ

の探求心～寄り添う薬剤師になるために～」をテー

マにハイブリッドで開催されました。特別講演では、

フレイル研究の第一人者である東京大学の飯島勝矢

教授から高齢社会における3つのLIFE（生命・生

活・人生）の話を伺いました。薬剤師の世界基準の

ひとつ「Researcher」として研究を継続することを

目標とした発表強化セッション、地域と人に寄り添

う対人業務セッションと、とても彩り豊かな内容で

した。発表強化セッションでは、2018年～2019年の

朝霞地区ポリファーマシー対策事業のポスター発表

の経験をお話させていただきました。

来年の日薬学術大会in埼玉では、朝霞地区からも

多くの発表があることを期待しています。

常務理事・広報委員 清水 勝子

埼玉県薬剤師会_広報 (@saiyaku57) / X より



朝霞地区三師会および第2回フォーミュラリ学会での発表報告 10月20日、10月22日

第4回市民フォーラム 志木市民会館仮設会議室 11月5日 （協力薬剤師 25名参加）

一般社団法人朝霞地区薬剤師会会報 第21号 2023.11.15発行

朝霞地区では、令和4年度から地域連携委員会の中に

フォーミュラリ部会を設立し、地域フォーミュラリ導入に向

けて活動しています。令和5年度はフォーミュラリに対する

医師会員と歯科医師会員の理解や認識を把握するためにアン

ケート調査を行いました。内容としては、令和4年度に薬剤

師会員へ行ったものと同じ内容となっています。

各会員のアンケート結果を整理し、10/20に三師会で発表

しました。各会員ともに「地域連携はとても重要である」と

回答していました。しかしながら、「フォーミュラリを知っ

ていますか」の問いに、医師会員と歯科医師会員の多くは

「知らない」と回答していました。薬剤師は「少し知ってい

る」が多かったです。地域連携に関する項目では、医師会員、

歯科医師会員ともに重要であると回答している割合が高かっ

たのですが、薬剤師会員は前者と比較して少し控えめな回答

でした。

実際に地域フォーミュラリを導入するとなると、医師から

の問い合わせが増えるかもしれません。しかし、薬剤師は薬

の専門家であることから、医師からの薬に関する相談は積極

的に答える必要があります。医師会そして歯科医師会からは

薬剤師がより積極的に関わって欲しいとの声が聞こえてきま

す。

10/22には東京大学で第2回フォーミュラリ学会が開催され

ました。朝霞地区の取り組みを昨年に引き続き発表してきま

した。内容は三師会での発表を詳細にしたものです。昨年と

異なるなと感じたことは、地域として積極的に導入している

地域の多さです。北は北海道から西は九州まで様々な地域で

4年ぶりの市民フォーラムは会場を2つに分

けて開催しました。メイン会場では、

青柳診療所院長 青柳徹二先生の特別講演

「がんのお話」と質問コーナー「医師と薬剤

師に聞いてみよう！」を実施、薬剤師会の平

田修士先生の「お薬のお話」の講演、薬剤師

による寸劇「お薬の正しい使い方」も市民の

皆様にわかりやすく、喜んでいただけました。

サブ会場に設けた、おくすり相談、血流測定、

キッズファーマシーのコーナーも大人気、

100名を超える方が来場くださり、参加の薬

剤師たちはてんてこ舞いでしたがとても充実

した1日となりました。

「市民のためになるフォーラム」を今後も続

けていきたいと思います。
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副会長・市民F部会長 内野裕嗣・さつき薬局

取り組んでいました。人口減少が加速している地域での導入

が多く、医療全体を効率化しないと地域医療を維持できない

という危機感が根底にあると考えられます。朝霞地区は都市

部の医療圏で、地域医療として求められている内容が人口減

少地域とは異なりますが、地域連携のスピードを上げないと

いけないと感じたのは正直なところです。

現在は流通障害に伴う医薬品を絞りにくい環境にあると言

えます。しかも、ここ1年くらいですべてが解消する見込み

が低いのも事実です。そうした背景があるためかもしれませ

んが、地域で使用する薬効群を定めるだけでなく、屋号まで

地域で揃える動きが出てきています。臨床現場からメーカー

再編を働きかける動きも見えてきています。

アフターコロナになってから、物価高騰など様々な時代の

変化を改めて感じます。医薬品の適正使用にも薬剤師が積極

的に関わって欲しいという世間の求めだけでなく、朝霞地区

の医師や歯科医師からも期待を寄せられています。地域の医

療に貢献する気持ちを持ち、皆様と進んでいきたいと願って

おります。

地域連携委員 安藤正純・新座病院薬剤科



久しぶりに開催され

た日帰りバスツアーは、

大涌谷見学と、芦ノ湖

の心地よい風を浴びな

がらの湖上クルーズ。

昼食は富士屋ホテルで

美味しくいただきまし

た。来年は皆様もぜひ

ご参加ください。

◆ 朝霞市総合防災訓練and防災フェア

9月30日 基地跡地暫定利用広場 朝霞の森

◆ 志木市健康まつり 10月22日 志木市健康増進センター 10時～15時

薬剤師が考える災害時持出

バッグや救急箱の中身の展示と

説明を行い、防災ガイド付きの

ガチャピン・ムックのおくすり

手帳も配布しました。

（協力薬剤師4名

実習生1名参加）
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◆ BOSAIフェア2023in和光

10月22日 和光市総合体育館・樹林公園

◆ 新座快適みらい都市市民まつり 第41回健康まつり 10月22日 新座市保健センター

急遽決まった開催

でしたが、それでも

来場した市民の方々に、

災害時に必要なお薬箱

の紹介や薬剤師の役割

などをしっかりと説明

することができました。

（協力薬剤師4名）

早い時間からから血管年齢測定希望の方

がブースに集まり、計170名の方を測定、

用意した記録表に記入してお渡ししました。

サンプルとして配布した塩分カットだしの

素も好評でした。

（協力薬剤師8名参加）

薬剤師会のブースでは、

おくすり相談やキッ

ズ・ファーマシーを実

施しました。17名の子

供たちが参加し、薬剤

師体験をとても楽しん

でくれました。

（協力薬剤師7名

実習生1名参加）

健康まつり・防災フェア
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朝霞地区薬剤師会 研修会報告 8月～10月 研修会情報はこちら

・第4回 9月14日 朝霞市産文センター 37名参加

「学校給食センターの検査について」他

朝霞市教育委員会学校教育部学校給食課主幹 星野 要先生

・第5回 10月12日 朝霞市産文センター 28名参加

「吸入指導の重要性とデバイス選択」他

プラーナクリニック 薬剤部長 逸見 和範先生

・第3回 8月24日 WEB開催 31名参加

「電子処方箋の仕組みと流れ」
医療経営コンサルタント 中田 豊彦 先生

・第5回 9月23日 朝霞市産文センター 14名参加

「薬剤師のための災害時緊急対応セミナー」

NPO法人薬剤師緊急対応研修機構

理事長 山口 勉先生

三師会青年部主催バス旅行 9月14日 「大涌谷見学と箱根海賊船」



私はスポーツ観戦が好きで、特に日本代表となると

俄然応援に力が入ります。最近では、バスケットボー

ル、ラグビー、バレーボール、陸上等の国際大会が行

われ、とても楽しませてもらいました。中でもバス

ケットボールについては、中学時代バスケットボール

部だった事、また最近テレビで試合を見て、改めて面

白さを感じたこともあり、特に応援に力が入りました。

短期間でしたが、わくわくするプレーをたくさん見る

ことができ、パリオリンピック出場決定という素晴ら

しい成績にも大感激！

先日、近所の公園にあるバスケットゴールを

見て、「私もドリブルからシュートを決めた

い！」と思ってしまいました。運動不足や年を

考えず、想像だけは大きくふくらんでいます。

残念ながら思うような結果がでなかった競技

もありましたが、真剣に試合をしている選手の

みなさんは本当に美しく、改めてスポーツの

すばらしさを感じ、これからもずっと応援したいと

思っています。

広報委員 磯村 和美・かくの木菅沢薬局
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熱く長い夏が終わり、寒い季節がやってきました。今年の夏は、新型コロナウイルス、

小児感染症が猛威を振るい、インフルエンザは昨シーズンからの流行期が終わらないまま

今シーズンを迎えるという異常事態。また、咳止めや痰切り、抗生剤が全くない非常事態

も続いています。なかなか明るいニュースがありませんが、あきらめてはいけません！

先日行われた私の娘たちの空手の大会で見た、最後の１秒まであきらめずに

一生懸命戦う姿「感動した！」。三姉妹の父として、子供達には負けて

いられない、頑張らなければと感じた瞬間でした。皆さんも感染予防を

しっかり行い、新型コロナウイルスやインフルエンザを「えいやっ！」と

やっつけてやりましょう。 広報委員 金子 修治・ミドリの薬局

編集後記

（一社）朝霞地区薬剤師会

〒351-0021

朝霞市西弁財1-10-21-312

TEL：048-483-4125
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青年部部員 募集中♪
会員、非会員、職域も問いません。

ぜひご参加ください。
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「アルツハイマー病研究、失敗の構造」

カール・ヘラップ 著 梶山あゆみ 訳 （みすず書房）

研究者たちがこの仮説へ雪崩をうって殺到するのを直接見

ており、著者が批判する事実関係には概ね同意できます。

製薬会社や学会の主張を額面通り受け取ることが患者のた

めになるのか？を考える良い教材になると思います。

広報委員 田代 健・地球堂薬局

アルツハイマー病の治療薬「レ

カネマブ」が承認され、患者さん

から相談を受けることもあると思

います。固そうな邦題の本書です

が内容は一般向けで、軽い語り口

でこの病気の最初の症例報告から

最近の動向までの研究史をまとめ、

「アミロイドカスケード仮説」へ

の一極集中を批判しています。私

も、学生時代に研究室や関係する

「SLAM DUNK」

井上 雄彦 著 （集英社）

数年ぶりに読み返してみると、次のような名言がありま

した。「あきらめたらそこで試合終了ですよ」や「天才と

は99％の才能と1％の努力」といった逆説的なものまで。

薬局業務においても根気よく応対しなければいけない時や

日々知識を積み上げる事が名言にも似ているのかと思いま

した。たまには漫画も良いですよ。皆さんもどうですか？

広報委員 関 昌之・ウイン調剤けやき薬局

アジア大会においてバスケットボー

ル男子が48年ぶりに自力五輪出場を決

めた試合を見ていました。そこでふと

思い出したのが「SLAM DUNK」です。

1990年から96年にかけて連載された漫

画です。バスケットに打ち込む高校生

の話。最近、映画でも話題になり海外

でも人気が出ている事は記憶に新しい

と思います。

頑張れ、日本代表！ 俳句を楽しむ
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おすすめの本
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